

ともに励まん



2018, 10, 22 (月)
北海道旭川永嶺高等学校 2年次だより 第29号 (通巻74号)

さあ明日出発だ！

しおりに全部書いてある

前号にも書いたところですが、旅行中の行動については基本的にはすべて、「しおり」に書かれてあるので、つねに次の行動をしおりで確認しましょう。

飛行機内で食べた昼食弁当の残りはどうしたらいいのか？

朝の旅館出発前は時間が少なく慌ただしい。何をどういう順で準備したらいいのか？ 部屋の忘れ物最終確認は誰がするのか？ 自分にその役割が当たっていないか？ 毎日の感想や健康チェック票は、いつ書けばいいのか？ だれがいつ集めるのか？

みんな、しおりに書いてあります。しおりは大事です。

人任せにしない。スケジュールは自分で把握しておく！

繰り返しますが、つねに次の行動を意識していることと、情報伝達に敏感であること。

これは今後、進路を切り開いていく際にも、大変大事なことなんです！



*しおりになかった追加情報：

モバイルバッテリー（リチウムイオン電池）は、スーツケース（預け荷物）不可。手荷物（機内持ち込み）可！

ここで一つお詫びです。

全部しおりに書いてある！と再三断じてきましたが、じつは、しおりのゲラ刷り第1校（校正）段階になって、広島市の宿舎の部屋割りに間違いがあることが発覚しました。そこで急遽、広島市の部屋番号を空白にし、しおり印刷を進めました。そして皆さんには再度部屋割りをお願いし、手間をかせせましたことをお詫びいたします。責任についてはひとえに伊丸岡にあります。担当の吉田先生、各班の班長、そして学年の皆さん全員、まことに申し訳ありませんでした。



りっぱな千羽鶴が完成し、現地に発送しました。研修係はじめ皆さん、ご苦労様！



スマホトラブルを懸念

まずは、「使ってはいけないシチュエーションでは使わない」ということ。

全体研修の時。説明を受けているとき（見学場所の他、バス内でガイドさんがしゃべっているときも）。**ヒコークの離着陸時などCAさんが指示したタイミングの時。食事の時**。担任の先生が各室**点呼**に回っているとき。**歩いているとき**。人が**寝ているとき**（その無防備な姿をネット上にさらすなど言語道断）。

まあ、まだいろいろあると思うが、使っていけない時には使わない、そして、いけない使い方をしない。面白がって**安易にSNSに載せたりしない**。そして誤解を招くような表現をしない、くれぐれも。

人の「寝姿」で思い出されることがあります。

むかし、列車等に乗っているご婦人（とくに高齢の方）が車内で眠るときには、よくガーゼのハンカチなんかを顔にかぶせていました。もちろん、死んでいるわけではありません。

これは、睡眠とか食事、排泄など、人間の自然な（生理的）欲求を満たす行為は、他人に見せるのはばか者的、という観念があったからなのではないかと思うわけです。日本人にはね・・・。

だからなのか、私が子どもの頃は、外でものを食べながら歩くということを厳しく戒められたことを思い出します。特に学校の先生にはうるさく言われたと思います（もちろん衛生的な意味あいも大きかったとは思いますが）。まあ、アイスキャンデーくらいならともかく、以来、ものを食べながら歩くということが私の中では長らくタブーでした。身体がそうしたことを許さないというか、「言葉と身体の同期」といいますか（現代文で習ったやつね）。

みなさんは物心が付いた時から身近にケータイやスマホがあったことと思いますが、私が子どもの頃は、家庭にカメラすらもなかったし、いまのデジタルカメラと違って、カラーフィルムでバシャバシャ撮るなんて贅沢なこと、できる時代ではなかったから、人の一瞬の面白い格好や変顔なんてそうそうカメラに収めることはなかった。いまはそれがいとも簡単にできるけれども、それだけに、行動は慎重に、といいたい。

子どもの頃厳しくつけられたことって、案外、長いこと身体に染みこんでいることがあるものです。



「非日常」に気をつけなはれや！

あすの朝、そして旅行期間中、ちゃんと一人の遅刻もなく、忘れ物なく出発できるかどうか、心配しています。日常とは異なる特別なシチュエーションだけに、日頃では考えられないミスを犯すことが、十分に考えられます。なんてたって、明日の朝は早い！きょうは早く帰って荷造り、早寝！

1 回は 6 : 0 0、2 回は 6 : 1 5 集合！（校舎内1階トイレのみ使用可） **しおり・身証・ネームタグは？**

恥を忍んで告白します。私は去年の宿泊研修に、テーブル上に用意していた歯磨きセットと電動ひげそりとを忘れてしまいました。通勤途中、歯ブラシには気づいたので、途中のコンビニで買いましたが、ひげそりまで忘れていないことに気づきませんでした。もう一つ告白します。この夏休み明けの初日、久しぶりに身につけたスーツ。ベルトをするのを忘れてしまいました。こちらは「非日常」ではなくて、反対に「日常」に戻ったはずなのに、恐ろしいことです。そういう失敗はあるんですね。だからこそ、なるべく失敗するリスクを低減するための努力や工夫を…ぜひ心がけましょう。



「しあわせ」の形

感謝の気持ちをもって出発しよう

およそ17万円。今回の総経費（旅費、保険料にUSJや1DAYチケット含む）および小遣いを合わせると、この金額になります。これだけのお金をアルバイトで稼ごうとしたら、どれくらい働かなければならないか？

ざっくり200時間である。1日3時間見当なら70日弱。月に15日働いたとして4ヶ月半。それをわずか5日間で使うのだ。貴重品管理を！そして大事に大事に使いましょ。感謝して出発しましょ。

お金ばかりではなく。朝早くから送迎してくれる親御さん。きょう結団式に参加いただいた旅行社の添乗員さん、写真屋のカメラマンさんら、旅行中にお世話になる方々はもちろんのこと、旅行前からさまざまな準備に当たってこられた副担の先生、担任の先生。運転手さん、ガイドさん、宿舎の方々、行く先々で会う多くの方々に、感謝の気持ちをもって旅行させていただきましょ。きっと行く先々では、旅の者にはやさしく親切にしてくれるはず。それが日本人が昔から持っていた美德です。それに応えて、寺社では静かに感謝の気持ちを込めて手を合わせてくる。そんな旅にしてほしいものと思います。

PTA研修会～おいしい珈琲の淹れ方

10日（水）、本校調理室にて、美鈴珈琲の方を招いて、標記のPTA研修会が行われました。私は、会議や打ち合わせが立て込んでいて後半しか参加できなかったのですが、おいしい珈琲をいただきながら、2年次のお母さん方と楽しいひとときを過ごさせていただきました。茶話



会っていいもんですね。

また、11月22日（木）には第2回2年次PTA交流会があります（トーヨーホテルにて、19：00～会費4,500円）。見学

旅行報告会をかねての開催ですので、多数のご参加をお待ちしています。出欠は11月8日までにお願いします。

国語研究会での出会い

11日（木）、本校を会場に開催された研究会に、かつての「教え子」が参加していて、わざわざ昼休みに職員室を訪ねてくれました。管内の高校で国語教員をしているということだけでもうれしいのですが、「さすがまなまらきゅうりはばば」って私も授業で言ってます……って、うれしいような困惑するような…。

☆☆☆見学旅行後の行事と時間割 確認しておこう！☆☆☆

10月	行事等 ①②は、1校時2校時をあらわします	★時間割を確認しよう								
		①	②	③	④	⑤	⑥	⑦		
29	月	2年生振替休業								
30	火	元気に学校生活を再開しよう！	7時間							
31	水	進研模試に果敢に立ち向かおう！	6時間							
11/ 1	木	⑦ LHR 年次集会(6)	7時間							
2	金		6時間							
3	土	進研11月模試（英数国全員＋理社選択）								

制服は、きっちり着てこそカッコいい。「着崩し」は決してカッコよくないものだ。

（文責 伊丸岡）

◆ 見学旅行中の様子を、本校ホームページにリアルでアップします！ ◆

こちらでご覧下さい→→→ www.eiryuu.shop